

Odíamos por igual a los masones y los marxistas. Pero odíamos mucho más a los cobardes del 16 de febrero. A los que ahora quieren pactar

# G U E R R A

DESPUES DEL AVANCE DE AYER

## Nuestras fuerzas se encuentran a un Kilómetro de Valmaseda

Se han pasado a nuestras líneas más de 800 milicianos con armamento

### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

#### Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 28 de Junio de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frentes Vizcaya.**—A pesar del intenso temporal, ha continuado el avance de nuestras fuerzas, atravesando los ríos con agua al pecho y progresando en dirección de Valmaseda. Todos los esfuerzos del enemigo para oponerse al avance, han sido estériles y solo logró perder, en suicidas contraataques, centenares muertos, de los que quedaron bastantes en nuestro poder, entre ellos un capitán y tres oficiales, además de abandonar abundante material.

En el avance de ayer, además de las localidades y puntos tomados, se ocupó la cota 270, al sur de Lumian, llegando a 500 el número de presentados.

En el día de hoy se ocuparon los caseríos de Sofita, Angostura, Quintana de Angostura, Manantiales de Pozanca, Cirio de Mena y alturas de Arbaliza.

Se han pasado a nuestras filas más de doscientos milicianos y numerosos paisanos con sus familias. Se sigue recogiendo material que aún no ha podido clasificarse.

**Frentes de Santander, León y Asturias.**—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 26 milicianos con armamento.

#### Ejército del Centro

**Frentes de Aragón, Madrid, Avila y Soria.**—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras filas 22 milicianos con armamento y algunas paisanos.

#### Ejército del Sur

Cañoneos y tiroteos en el frente de Granada. Se pasaron a nuestras filas 4 paisanos con armamento.

Salamanca, 28 de junio de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

## La caótica situación de la zona roja del Norte

Los puertos rojos del Norte bloqueados. En Santander hay más de 350.000 refugiados

Santander.—Debido al eficaz bloqueo a que nuestras escuadras tiene sometidos a los puertos rojos de Santander y Asturias, no pueden llegar a ellos provisiones, por lo que el enorme número de habitantes que tienen actualmente Santander y Gijón, debido a los cuantiosos refugiados que llegan de todos los pueblos de las zonas recientemente conquistadas por el Ejército nacional, se ven desprovistos de todo abastecimiento lo que en unión del desconcierto y desorden que allí reina, hace caótica la situación de toda la zona roja del norte.

En Santander continúan las luchas entre socialistas y comunistas contra los anarquistas y sindicalistas, de tal forma, que a los 17 muertos del sábado, hay que añadir otros 14 cadáveres de milicianos que fueron llevados a los depósitos

## Espantosa matanza de campesinos en Valencia

Los labradores, para reclamar lo que les corresponde, se dirigen en masa hacia Valencia, y son violentísimamente disueltos

París.—Se reciben noticias de la zona roja española dando cuenta de haberse producido nuevos incidentes con motivo de la orden del gobierno de Valencia, respecto a la recolección de la cosecha.

En los pueblos próximos a Valencia, se formó una nutridísima manifestación, compuesta por labradores, que inició una marcha sobre la capital, al objeto de pedir el pago total de los productos agrícolas que fueron arrebatados recientemente por el comité rojo.

Cuando la manifestación se encontraba en las cercanías de la capital, salieron a su paso varios grupos armados, com-

judiciales de Santander, procedentes de las luchas intensas registradas en la noche del domingo.

**350.000 refugiados y 12.000 heridos vascos**

París.—El domingo llegaron a un puerto francés, a bordo de un barco de la misma nacionalidad, 1.300 fugitivos de Santander, que describen la terrible situación de aquella ciudad, en la que han buscado cobijo más de 350.000 personas, de ellas 12.000 heridos, todos hambrientos. Como los hospitales están atestados, ha habido que habilitar diversos edificios para recoger a los heridos, que muchos de ellos se mueren por falta de alimentos y medicinas.

El estado de miseria es tal, que la población vive como en loqueada y está dispuesta a rendirse.

puestos de fuerzas de asalto, haciendo contra ella nutrido fuego de fusilería. Los labradores, enardecidos por tal crimen, siguieron avanzando sin inmutarse, desbordando a los guardias y aproximándose aún más a la capital, a la que ya se dirigían con carácter tumultuoso.

Puesto en conocimiento del gobierno lo que sucedía, desplazó contra la manifestación grandes núcleos de fuerzas armadas, con varias secciones de ametralladoras, que abrieron mortífero fuego sobre los campesinos, a los que causaron una horrible carnicería. Los labradores, ante la espantosa

matanza, hubieron de disolverse.

En la región levantina, reina gran efervescencia entre los elementos agrícolas y se temen

nuevos incidentes, por lo que la policía ha adoptado medidas para ahogar en sangre cualquier nuevo intento contra el comité rojo de Valencia.

### LA CHARLA DEL GENERAL

## Buenas noches, señores

"La Voz de España" emisora de Madrid, radió ayer una conferencia religiosa del Doctor Rochefort, cuya conferencia fué de carácter religioso y en ella habló de temas de la religión y bíblicos y lo hizo en el mismo sitio en que no queda una sola iglesia, por que el sectarismo marxista, las incendió. Seguramente que a este pastor protestante le habrán pagado los gastos del viaje, lo mismo que al Deán de Canterbury, al que le han enviado los componentes del Colegio Médicos de Málaga le han enviado un boletín extraordinario, dedicado a los médicos que fueron asesinados en Málaga por los marxistas, acompañando de una carta muy curiosa.

Entre las noticias que he recibido de Nueva York figura una en la que se me dice que ha venido a España, a luchar con los marxistas un batallón norteamericano, y para enviar los tabaco y otras cosas, se constituyó una sociedad la cual empleó inmediatamente gran cantidad de mecanógrafas y empleados, que son los que se fuman el importe de la suscripción. ¡Así son todos los marxistas!

Por cierto que los componen

tes del batallón han protestado que no reciben un solo cigarro. Me recuerda esto una cosa que cuentan que dice que un hebreo tenía un hijo de cinco años, al cual, subiéndole en un piano, le mandó tirarse, lo que el niño se negó, por miedo a hacerse daño. Entonces, el padre, aproximándose le dijo que le pararía en sus brazos y el niño se lanzó, en el mismo momento que su padre se retiraba, dándose un fuerte golpe. Entonces el padre le dijo que le había dado una lección, para que no se fiase ni de su padre.

Continúa el avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya. Da a continuación lectura del parte de operaciones, del que hace resaltar que entre las posiciones conquistadas figuran algunas próximas a Valmaseda, a una distancia de un kilómetro.

También me dicen que en Oviedo lo mismo que en Ilueca, la gente se ha acostumbrado a la cañoneo y las muhahas a pesar de las granadas, salen al paseo y como conocen el silvido de las balas, saben cuando van lejos o cerca.

Lee la lista de donativos y termina su habitual charla.

## La crisis de la Generalidad

Barcelona.—Ayer quedó resuelta la crisis de la Generalidad. Presidirá el nuevo gobierno el propio Companys y en él figuran cuatro elementos de la Esquerra, tres de la C. N. T. y uno del partido socialista catalán, uno de los rabasaires

y otro independiente, sin cartera.

Hay que hacer notar la preponderancia de los ministros de la C. N. T. a pesar de la reciente horrible represión de que fueron objeto y de no estar representados en el gobierno de Valencia.

## Importante discurso de Hitler

Ante 200.000 personas, recordó el fracaso del Comité de no intervención y dijo que Alemania quiere libertad de acción para guardar su honor

Berlín.—Ante una manifestación nacional-sindicalista, Adolfo Hitler pronunció un discurso en presencia de 200.000 personas, en el que afirmó los deseos de paz de Alemania y los de colaborar en la política internacional, aunque la conducta de algunas potencias, con ocasión del cobarde ataque contra el "Leipzig", por barcos bolcheviques españoles, hace dudar de la eficacia de ciertas promesas de garantía internacional.

Recordó la petición de Alemania ante el Comité de las cuatro potencias, que consistía en una demostración naval de las potencias. Sin embargo no pudo realizarse. Londres puede estar segura, añadió, que la experiencia sufrida por Alemania es una lección que no olvidará. En adelante preferiremos tener en nuestras manos la libertad de acción para proteger nuestro honor nacional.

IN PACE  
CAMARADA

## Felipe de la Fuente Benavides ¡Presente!

Nació en San Martín de Torres (La Bañeza). Murió en el Hospital de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., el día 27 de junio de 1937.

Haz que la sangre de los nuestros, Señor, sea el brote primero de la redención de esta España en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad nacional de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres, y haz también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de tu gloria.

### El barco rojo "Cabo Palos" hundido

Valencia.—La motonave roja "Cabo Palos", procedente de Rusia, con dirección a la España roja, con cargamento de material de guerra, se ha ido a pique, en menos de cinco minutos, a 25 millas al norte de Alicante.

De los 50 hombres que la tripulaban, 45 lograron salvarse a bordo de un velero que navegaba por aquellas alturas, siendo conducidos a Alicante.

### Después del fracaso rojo en Huesca

París.—Reina gran descontento en toda la España roja, ante el enorme descalabro sufrido por las fuerzas catalanas en su fracasada ofensiva contra Huesca, en la que tenían grandes esperanzas y que, según pregonaban los dirigentes rojos, había de colocar a los marxistas, en poder de toda la provincia de Huesca.

El desastre sufrido ha sido enorme, pues a pesar de las grandes magas rojas que atacaban, los defensores rechazaron repetidas veces las embestidas marxistas, calculándose las bajas rojas en 2.000 muertos y 4.000 heridos.

Este fracaso es culpa del flamante general rojo Pozas, para el cual piden la destitución los capostoes marxistas, por la ineptitud demostrada en repetidas ocasiones.

### Importante nota del gobierno portugués

Londres.—El embajador de Portugal en esta capital, ha entregado una nota en el Foreign Office. Aunque se ignora el contenido de la misma, el redactor diplomático del "Times" cree saber que se trata de una declaración del gobierno portugués en la que se dice que después de la salida del Comité de control de Alemania e Italia, se ha roto el equilibrio en favor de los rojos y que Portugal tiene que cambiar de postura.

### Cataluña tiene movilizados a los hombres de 18 a 40 años

Marsella.—La Generalidad catalana ha publicado un decreto en el que ratifica la orden de movilización de todos los hombres comprendidos entre los 18 y 40 años. Esta medida se traduce en la evasión a Francia de movilizados de todas las clases sociales, que no quieren incorporarse al ejército rojo.

### Valencia auxilia a Cataluña con cuatro millones de pesetas diarias

Marsella.—Personas recién llegadas de Barcelona declaran que el gobierno de Valencia, desde hace tiempo, da cuatro millones de pesetas al día a la Generalidad, cuyos recursos económicos están completamente agotados.

### Maniobra roja fracasada

París.—Recientemente se reunió el Pen Club, al que solo asistieron en representación de la España roja Bergamín y Corpus Barga que pretendieron que el congreso se solidarizara con el gobierno de Valencia, cuya maniobra fué deshecha por algunos de los asistentes, que recordaron los asesinatos de Calvo Sotelo y otras ilustres personalidades, por los rojos españoles.

### Santander también evacua

Londres.—Varios barcos ingleses han ido a Santander con el fin de evacuar la población civil de la capital montañesa. Los capitanes de estos vapores tuvieron que hacer uso de medidas energicas para impedir que los milicianos rojos, como era su intención, usurparan el puesto a mujeres y niños.

### Como los rojos robar aviones a Francia

Burdeos.—Se ha sabido que los rojos españoles, han cometido con la complicidad de elementos franceses, robos de aeroplanos que se hallaban en sus hangares de los aerodromos franceses.

Se ha desabierto este asunto, por que uno de los aviones robados, sufrió un accidente, viéndose precisado a aterrizar en un pueblecito francés, donde fué detenido y declaró que marchaba hacia Barcelona.

El mismo día, otro aeroplano tripulado por comunistas españoles y robado en un aerodromo francés, tuvo que aterrizar en Biarritz.

La prensa francesa pide se esclarezcan estos robos, pues dice que es imposible que se puedan cometer sin la complicidad de empleados del ministerio del Aire francés y del personal de los aerodromos.

### En la zona roja faltan brazos para recoger la cosecha

Madrid.—El ayuntamiento de la capital, en sesión extraordinaria celebrada el domingo, trató del pavoroso problema que se presenta a los marxistas, por falta de obreros que se ocupen de la recolección de la próxima cosecha. un concejal propuso llevar a la práctica la idea de utilizar los guardias municipales y de Seguridad, francos de servicios, en las labores del campo.

La sesión del ayuntamiento de Madrid, después de largas deliberaciones, terminó sin haberse acordado nada en concreto.

### Sevilla ayuda a la población civil de Bilbao

Sevilla.—El ayuntamiento de esta capital ha enviado para la población civil de Bilbao, 15 vagones de patatas y grandes cantidades de otros artículos de primera necesidad.

### Luchas sangrientas en las calles de Madrid

Bayona.—El corresponsal de la agencia Havas en Madrid cuenta de que en esta capital, con motivo del reparo de viveres, han ocurrido sangrientos sucesos, de los que han resultado varios muertos y heridos. No se tienen más detalles sobre esta lucha.

Como han empezado a funcionar los ferrocarriles en Bilbao Han quedado totalmente restablecidas las comunicaciones ferroviarias entre Bilbao y el resto de las poblaciones de la España liberada.

Para lograr esta rápida comunicación, ha habido necesidad de habilitar 8 viaductos y puentes, volados por los rebeldes. Estas reparaciones se han hecho en el plazo de seis días.

La normalización en Bilbao y su provincia, es absoluta.

### Cómo se incumplen las sentencias judiciales en Francia

París.—Recientemente las autoridades judiciales adjudicaron a los Bancos españoles e ingleses que tienen sucursales en Bilbao, un cargamento de oro y valores que desde la capital de Vizcaya habían llevado a La Rochelle dos barcos.

Ahora, los obreros del puerto, por orden de sus sindicatos, se niegan a la descarga de los mismos, por entender que la decisión judicial es injusta y que ese cargamento corresponde a los rojo-separatistas españoles.

### La canonización de un Santo español

Roma.—En presencia de Su Santidad el Papa, se leyó el decreto de canonización del nuevo santo español Salvador de Osa.

Después, el santo padre expresó la esperanza de que con la intercesión de este nuevo santo español, renazca pronto la paz en España.

### Las relaciones germano-hispanas

Stuttgart.—Las relaciones entre Alemania y la España nacional, fueron explicadas por un ministro del Reich en su discurso, dirigido al partido Nacional-Socialista en el que dijo que como nacional-socialista deseaba el completo triunfo de la España nacional. Añadió que las víctimas del "Deutschland" reclaman de todos los pueblos de Europa energicas medidas contra Moscu y que Alemania estaba dispuesta a que se hiciese justicia al pueblo alemán, especialmente en la cuestión colonial, si bien era la primera en desear que este asunto se realice dentro de la paz y la justicia

## VIDA NACIONAL SINDICALISTA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Orden del día 28 de junio de 1937

Artículo 1.º Mañana festividad de San Pedro Apóstol. Misa la fuerza a las 11 horas.

Art. 2.º Después de la misa y en el paseo de la Condesa de Sagasta, pasará revista a los camaradas recientemente incorporados.

Art. 3.º El miércoles, día 30, tendrá lugar la fuerza, ejercicios de tiro e instrucción de combate, en el campo de maniobras del Ferral.

El Jefe Provincial de Milicias, **Sergio M. Mantecón.**

### Central Nacional Sindicalista (Delegación Provincial)

Se ordena a todos los camaradas jefes locales de Falange Española Tradicionalista que, en un plazo de cuarenta y ocho horas, enviarán a esta Delegación Provincial el número exacto de obreros parados que haya en sus respectivas J. O. N. S.

A la vez, y si en lugar de existir obreros parados, fueran necesarios más braceros que los que haya en la recolección de la cosecha, los expresarán también con toda exactitud.

Se ordena la máxima puntualidad en el cumplimiento de todo ello, ya que ésto será un reflejo del alto sentido de disciplina que debe presidir todo acto de un camisa azul.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

Saludo a Franco: ¡¡¡Arriba España!!!

El delegado sindical provincial

### Segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Los camaradas pertenecientes a la tercera Falange de la segunda Centuria, se presentarán obligatoriamente a las 20 horas del día de hoy, en el cuartelillo de la segunda línea (calle de Villafranca).

Los pertenecientes a la primera Falange de la primera Centuria, se presentarán el día 30 en el sitio y hora indicado anteriormente.

¡Arriba España!  
León, 29 de junio de 1937.—El delegado local, **L. Hernández Manet.**

# ' ' P R O A ' ' en la ciudad

## Técnicos Nacional-Sindicalistas

Es el técnico un hombre como los demás. Con todos los defectos y virtudes que pueden tener los demás hombres. Lo único que les diferencia y les hace resaltar en las actividades humanas es su disciplina en el trabajo y su concepto real y económico de la vida. Estudia la producción y las condiciones de su mejor desenvolvimiento, basadas en la experiencia propia una vez y en la ajena otras. Por regla general, el técnico que se precia de serlo tiene la obsesión de la producción y la creación. Su imaginación no descansa pensando en lo que puede producir o mejorar, lo que se puede hacer y lo que es conveniente dejar de hacer por su elevado precio de coste y ventajas de mejor adquisición. Pero todos estos problemas le preocupan generalmente como problemas matemáticos planteados a su inteligencia, los cuales intenta resolver y a veces resuelve, encontrando la máxima satisfacción en salir vencedora su inteligencia o sus conocimientos de las dificultades que la ecuación práctica de la vida profesional le plantea.

Pues bien, todos estos esfuerzos son aprovechados, la mayor parte de las veces, por intereses particulares que nada tiene que ver con los intereses generales del país. Esta órbita de actuación es la que hay que modificar, agrandándola. El técnico nacional-sindicalista debe tener una idea básica que debe presidir todos sus estudios y proyectos. La idea de la Patria. No debe buscar en el aumento de producción, en la disminución del precio de coste, en la creación de una nueva industria, en la modificación de las existentes, en la admisión de personal, en la elaboración de contratos y proyectos o en el estudio de concesiones de tipo legal la mejora de una determinada entidad particular en la cual presta sus servicios con el único y exclusivo fin de que aumenten sus beneficios, que los accionistas repartan mayores dividendos y que a él le alcance un poco de este beneficio, muchas veces las migajas que se caen de la mesa, para conseguir vivir un poco mejor. La idea que debe presidir todos sus actos es la de conseguir en todo momento unas mejores condiciones generales de vida de la industria como partícipe en la obra de producción nacional.

La independencia de nuestra España y la capacitación de la misma para desempeñar su labor y cumplir sus fines. Fines de paz y de guerra, ya que por mi parte estoy convencido de que un país, sea cual fuere, es respetado cuando puede obligar a que se le respete porque tiene firme voluntad y medios de hacerse respetar. En nuestra España de ayer, no se pensaba en esto, o si se pensó lo hicieron con o hacíamos muchas cosas, sorbos de café y bocanadas de humo de los cigarrillos. Hay que pensarlo ahora activamente, con la firme voluntad de realizar nuestros pensamientos. Tenemos que capacitarnos para que nuestra industria sea efectivamente nuestra, y pueda cumplir lo más ampliamente posible sus fines. Muchas de las fábricas de nuestra España, estaban en poder del extranjero y nos contentábamos con que en ellas se elaborasen ciertos productos y quedasen en nuestro país unos cuantos sueldos y jornales (qué poco es esto). Estas fábricas sometidas a dirección extranjera, no podían nunca cumplir un fin completamente Nacional.

Se elaboraban en ellas lo que convenía a ciertos introductores de productos, que ganaban más y más tranquilamente cobrando sus comisiones de venta e importación que produciendo. Nos metían en las fábricas sus administradores, sus directores y sus técnicos y todos estos, unidos a los intereses generales o particulares de su país de origen, al mismo tiempo que luchaban técnicamente en la industria, laboraban también para asegurar la supremacía de sus naciones e imposibilitarnos a nosotros de hacernos independientes.

Cada técnica española, con verdadera conciencia de lo que debe ser y es una bandera de independencia patria enclavada en la industria donde presta sus servicios. Un factor de producción en la paz y un combatiente en la guerra. No lo perdamos de vista y a trabajar con fe y entusiasmo para que en la España de hoy se forjen los que aseguren nuestra independencia en la España del mañana.

Y. T. A.

## Radio-León

Programa para hoy

A las doce, primera emisión: «España cañi» (paso doble); «La del Soto del Paraíso» (tonda de los enamorados); Soutullo y Vert; «La Dogaresa». Servicio informativo dedicado a la provincia.

A las doce y treinta, cierre de la estación.

A las catorce, emisión de sobremesa: «Herchatera valenciana» (pasodoble); «Negrito» (rumba); «La novia ete-

na» (canción); «Ragón Fállez» (pasodoble). Retransmisión del servicio de información desde Radio Nacional.

A las quince, cierre de la estación.

A las diez y nueve, emisión de la tarde: Música clásica. Servicio informativo.

A las diez y nueve y treinta, cierre de la estación.

A las veintidós, última emisión: Fragmentos de zarzuelas. Retransmisión del servicio de información desde Radio Nacional.

EL JOVEN

## José María Flecha Pérez

Falleció por Dios y por la Patria, vilmente asesinada por las hordas rojas separatistas, en Altabacarra (Vizcaya), el día 31 de mayo de 1937

a los 20 años de edad

D. E. P.

Sus afligidos padres, D. Gregorio Flecha (industrial de esta plaza) y D.ª Cesárea Pérez (maestra de Villaquilambre); hermanos, D.ª Carmen, D. Julio (alférez de Caballería), D.ª Mercedes y D.ª Esperanza; tíos, primos y demás familia:

Al participar a usted tan sensible pérdida, le ruego una oración por el alma del finado y asista al FUNERAL que tendrá lugar mañana, 30 de corriente, a las NUEVE de la mañana, en la iglesia parroquial de San Marcelo, y a su novenario que dará comienzo el día 6 de julio, en los RR. PP. Agustinos, a las OCHO de la mañana, en el altar de San José, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: Ordoño II, num. 23.

Funeraria "El Carmen", sucesora de B. Matute. Teléfono 1640

## Y andarán de un lado para otro

### CONTRASTE

«Que no haya ni heridos ni prisioneros, pues que luego todos resultan inocentes.»

(Casas Viejas). AZAÑA

«Que no se dé el caso de que haya un hogar español sin lumbre, ni nadie carezca de pan.»

FRANCO

La cobardía fué siempre patrimonio de los mortales y a esta circunstancia se deben las mayores transformaciones que ha experimentado la humanidad.

Coloquémonos en un terreno neutral y analicemos verbigracia las causas que motivaron la caída de la Monarquía que encarnaba Don Alfonso XIII. ¿Había, por ventura, fuerza suficiente para dar al traste con ella, teniendo en cuenta que para que tal acontecimiento tenga lugar se necesita mayoría de votos de las fuerzas adversas? No, no había tal superioridad, hubo, si, traiciones, muchas traiciones, y no faltó la cobardía.

La cobardía por parte de los que a su sombra medraron, la cobardía de aquellos viejos políticos que, por deberse todo al Monarca, más obligados se encontraban a poner un «allador a la hecatombe que se avecinaba. No lo hicieron así, y andando el tiempo pararon las consecuencias», pues que la Historia no se detiene.

Partiendo de esta base, vemos cómo los pueblos se envienen con los ópticos de Libertad, Fraternidad y tantísima tontería como han inventado los embaucadores de la política, los más adulescos los que más prometen. Pero es entonces cuando surge el hombre que la Divina Providencia tiene reservada a los pueblos llamados a subsistir y jugándose vida, carrera, familia y bienestar, toma sobre sus hombros la gigantesca tarea de poner remedio a lo que casi va no lo tiene, y aplaudimos y vitoreamos a ese hombre providencial que va a corregir nuestros errores, que en lo sucesivo nos llevará de la mano y como a los niños de corta edad, nos irá marcando el camino que hemos de seguir, para volver por nuestros fueros, para ponernos en posesión de lo que cobardemente nos dejamos arrebatar. Ejemplo vivo de todo ello lo tenemos en Italia y Alemania, libres ambas del veneno marxista por la voluntad férrea de esos colosos que respondieron por Hitler y Musolini, nosotros, si antes tuvimos un Primo de Rivera de gloriosa memoria, tenemos en estos trágicos momentos un Caudi-

llo de la reciedumbre de Franco.

Pero como en este pícaro mundo no hay dicha completa, según el dicho popular, nuevamente empezamos a dar fe de vida los eternos descontentos, los parásitos que bailan al son que se les toca, los que creyeron que las revoluciones pueden llevarse a feliz término desde la terraza de un restaurant o cabaret. Hay dos clases de revolucionarios: los que las revoluciones hacen y los que las explotan. Nosotros pertenecemos a los primeros, pues hemos hecho la Revolución nuestra, la que España necesitaba y en la que caben todos los españoles. La Falange no preguntará a nadie dónde viene y cual es su pasado, no pone más cortapisas que el exacto cumplimiento de los deberes de cada uno, tiene la completa seguridad de que, pasado algún tiempo, el Estado fuerte y corporativo que implantemos, ha de tener sus más decididos defensores en los humildes, en los parias, en los que no tienen más patrimonio que el trabajo asiduo y cotidiano, en los eternos explotados por los falsos redentores del proletariado, en los que calzan alpargatas y visten la simbólica blusilla azul. Obreros, campesinos: Basta de farsas; eres español y en lo sucesivo en nuestro suelo se terminó para siempre el malabar de la vieja política. Falange te llama, necesita de ti, porque en el nuevo edificio necesitamos tu concurso, tu pequeña granada de arena, y luego, cuando contemples los beneficios que todo ello te reportará, levantarás la vista al cielo en acción de gracias.

Los bigardos, los negreros que comercian con el sangre de sus semejantes, en Falange no tienen puesto: los repudiamos y señalaremos con el dedo donde quiera que los veamos, ya que suprimirlos es un honor al que no tienen derecho: que vivan y que anden de un lado para otro como el Judío errante, arrastrando sobre sus conciencias la sangre de tantas víctimas que sedujo su maldad.

LUIS VELARDE MERINO (El Legionario)

## GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general  
Independencia, 10 Teléfono 3189  
Estación de engrase y reparaciones  
Barrio Nueva LEÓN

## Reservado

PARA

## Mantequera Leonesa

COMERCIAL INDUSTRIAL FALGARES S. A. León

EXPOSICIONES DE:

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitafuegos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡ VISITA O CONSULTA DE PRECIOS

Plaza de Santo Domingo

## Día de la Prensa Católica

Recibimos la siguiente nota: En toda la España liberada se celebrará hoy, fiesta de San Pedro Apóstol, el Día de la Prensa Católica, con solemnes funciones religiosas, colectas y actos de propaganda.

En León, la función solemne será en la Santa Iglesia Catedral, pero en todas las misas habrá colecta en favor de la Prensa Católica, que será realizada, como en los años precedentes, por la Juventud Femenina de Acción Católica, y en todas las iglesias.

En la Catedral, la misa de Comunión, que celebrará el M. I. S. Vicario Capitular, D. Fernando Alvarez, será a las ocho; en la función solemne de la tarde, que comenzará a las siete y media, predicará el profesor de la Universidad de Manila, R. P. Tascón, dominico leonés.

Se ruega a todas las asociaciones y colegios católicos asistan en el mayor número posible a estos solemnes cultos, que han de redundar a mayor gloria de Dios y bien de España.

## Doctor M. García Bustamant

Garganta, Mariz y Oido  
Del Instituto Rubio y Clínica de extranjerías.

Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6

Plaza San Isidro n.º 6.º pral

## Para el Hospital del Seminario

D. José Alcón, 25 paquetes de tabaco; Señorita Inés Delgado Paniaqua, de Trabajo del Cahino, 3 paquetes de tabaco.

D. Leonardo Robles Gandarillas, 9 pichones; Señoritas Carmen Díez y Felicidad Gutiérrez, varios paquetes de tabaco y dos docenas de plátanos; Los niños Julián Martín y Faustino Llamas, lo recaudado en su altar de San Juan, cinco pesetas; Señoritas de Acción Católica, 1 paquete de tabaco para cada uno de los heridos.

## "Día del Plato Único"

HOY 1.º de Junio de 1937

MENÚ OFICIAL

Mediodía: Fabada y un postre de fruta.

Noche: Carne con patatas y un sólo postre de cocina.

## De teatros

Para primeros del próximo mes de julio se representará en el Teatro Principal la obra «Los Claveles». Como ya hemos dicho, la representación estará a cargo del Orfeón Leonés y del teatro Alberto Cornejo de Caso y cómico Enrique Bariscán.

Como fin de fiesta hará su presentación la Banda de música de Falange, que interpretará selectas obras.

## E. Barthe Pastrana

Mariz, Garganta y Oídos  
Ex-ayudante del Dr. Tapiá  
Consulta de 11 a 1  
Avenida del P. Isla, 6.  
(53) Teléfono 1911

## Oro para la Patria

Donativos recibidos en el Monte de Piedad:

Un patriota de la Virgen del Camino, un bolso de plata (99 gramos); D. Angel Alvarez Allende, de León, una alianza de oro (6,50 gramos); M. Gómez y señora, de León; dos alianzas (7 gramos).

## Juan Pablos y Ca

FABRICA DE EMBUDIDOS y Almacén de Corderiales  
Oficinas: Avda. P. Isla, 21.  
Teléfono 1170  
Fábrica: Carretera Groba O.  
Teléfono 1638  
(84) LEÓN

## Los pueblos y el campo de España entregan jubilosos para "Auxilio Social" el fruto de su trabajo



Los pueblos españoles, de donde ha brotado el impulso salvador de la Patria, con la misma fuerza que saltaron a la guerra, ayudan a la obra social de Falange en la España liberada. Apretados es la hermandad y la justicia los hombres y mujeres de la retaguardia. Sobre todos, el albor de un nuevo amanecer en la Patria de Justicia más trictamente los derechos.

La alegría nueva de estos lugares, al ver batida el hambre en la guerra, se traduce en donativos de todas clases para «Auxilio Social» que en periodo asombrosamente corto, va devolviéndoles la tranquilidad y el calor del hogar.

El pueblo empieza a darse cuenta de la importancia fundamental que significa ayudarse a sí mismo y entregar con fuer e disposición y voluntad lo que una organización perfecta puede convertir en obra de amplio sentido humano.

Entre todos los casos, señalaremos algunos para que la parte alejada de nuestra esfera comprenda su profunda realidad e importancia.

En Nava del Rey, uno de los primeros lugares donde se abrieron comedores infantiles de «Auxilio de Invierno», el alcalde de su Ayuntamiento ha entregado la consignación anual, para nuestras instituciones sociales. Rasgo que en sí muestra elocuentemente lo que «Auxilio Social» ha logrado en el pueblo castellano de la Nava.

En Rueda, otro pueblo típico de Castilla, los sacerdotes de la Parroquia, se han desprendido del beneficio de los resposos obtenido en los funerales del general Mola y los han desinadado al mismo fin que Nava del Rey.

Los huertanos de la Rioja, que saben la espléndida organización de «AUXILIO SOCIAL» para la entrada triunfal en Bilbao, envían constantemente donativos de verduras, frutas y hortalizas, depositadas en parte en el Almacén de Miranda de Ebro y enviadas también a la red de comedores sobre la Provincia de Vizcaya.

Campesinos de Guadalajara han hecho un donativo en ganado de carga, de modo que se podrán transportar fácilmente víveres entre los pueblos inmediatos de provincia.

Estos ejemplos muestran claramente la disposición social del campo español. El campo olvidado se acuerda ahora de la gran obra de la España Nacional. Los campesinos, sobrios y magníficos, esperan, brazo en alto—curtido de guerra y trabajo—la mano justa de «AUXILIO SOCIAL».

## ¡Arriba España!

De Navatejóna

## Julián García: ¡Presente!

¡Qué contraste! La guerra es así: dura y alucinadora. Hace ocho días, domingo como hoy, Navatejera ardió de entusiasmo sobre la brasa viva del más fervoroso patriotismo, festejando la toma de Bilbao; hoy se manifiesta también, pero con lágrimas en los ojos, con dolor punzante en el alma, llorando la muerte de uno de sus jóvenes queridos, que en el frente de Ríaño ofrendó noblemente su vida por Dios y por España.

El día 25, en el parapeto, en Maraña, una chispa eléctrica cortó inesperadamente el hilo de su existencia.

Hoy, 27, después de la Misericordia parroquial, se le dio sepultura en el cementerio de la parroquia de Nava, con numerosa asistencia de forestaleros, principalmente de Villaquilambre, y una lucidísima representación leonesa de falangistas, que en unión de los de Nava y Villaquilambre, y precedidos de largas filas de hombres y niños y seguida de nutrido grupo de señoras y jóvenes, constituían una imponente manifestación.

Al pasar por la iglesia y después de cantado el «responso» de costumbre, el muy digno jefe del Negociado informativo por Combatiente, D. Agustín Revuelta, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de León, pronunció un discurso de profundo sentido cristiano y patriótico, con palabras emocionantes y observaciones atinadísimas a la conducta a seguir en la retaguardia ante el heroísmo y sacrificio de nuestros bravos soldados, que lo sacrifican todo en las trincheras por salvar a la verdadera España: la católica.

Las distinguidas jóvenes de Nava, Florida de Celis, María Luisa de Celis, Fidela Redondo y Felicitas de Celis portaban dos hermosísimas coronas de flores naturales, que con delicadísimo gusto, en unión de las demás jóvenes de la parroquia, confeccionaron y depositaron en el cementerio, como expresivo tributo de cariño al malogrado Julián, que por sus bellas cualidades gozaba entre nosotros de general simpatía.

Terminado el sepelio, y después de cantado por el párroco un responso en el cementerio por todos los difuntos, D. Luis Velarde, «El Legionario», jefe de centuria en León, leyó con emoción patética una oración cristiana y fervorosa, de consoladora esperanza en la grandeza futura de España.

Tan extraordinaria manifestación servirá de consuelo para los desconsolados padres y hermanos del finado, a los que demostramos nuestro más profundo pésame. Navatejera síentese ennoblecida al figurar con sus buenos hijos en el áureo cuadro de los mártires españoles.

Por ello, Dios habrá galardonado su sacrificio con el laureo innarrable de la Gloria.

¡Julián García: Presente!  
¡Viva España!  
UN PATRIOTA

## CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación.  
Ordoño II, 2 Teléfono 1749

PROA es el diario de mayor información y que más circula en León y su provincia

# “Proa” en los frentes

## Cómo se tomó Bilbao

A gran señor, gran honor. A la importancia que en todos los ordenes tenía la toma de Bilbao ha correspondido un conjunto de operaciones militares cuya brillantez de estilo ha causado el asombro de cuantos técnicos nacionales y extranjeros han podido presenciárselas.

Antes de llegar al cinturón se habían ejecutado ya una serie de maniobras, cuya perfección obligó a los rojos a reconocer explícitamente la superioridad de los generales nacionales.

—Son unos traidores, había clamado repetidamente la radio de Euzkadi. Nos atacan siempre por la espalda. Eso no vale.

Constituye, en efecto, una delicia del espíritu recorrer las diferentes líneas de fortificaciones rojas tomadas por nuestras fuerzas desde la iniciación del avance. Los macizos parapetos de cemento de Ohandiano, los aparentemente inexpugnables Inchortas; los formidables atrincheros de los Amboto, de Urquiza, de Mondragón; las elevadas crestas del Sollube...

Las mayor parte de las obras de defensa de estas formidables barreras naturales está intacta. Como pudieron pasar a través de ellas las tropas nacionales? Tomándolas de revés; siempre de revés. Nuestros generales han descubierto un secreto militar que hace llorar de envidia a los traidores rojos, los cuales, como es sabido, dan siempre sus consejos en las columnas de su Prensa.

—Una vez conocido el modo de operar de los “facciosos” recordamos haber leído en un “fondo” de “El Liberal”, en los días del marcial avance del Ejército de África en la ciudad de Madrid—resulta fácil derrotarlos. Hemos observado que los “facciosos” siempre inician un movimiento envolvente por las dos alas, al mismo tiempo que presionan fuertemente por el centro. Luego ya sólo se trata de tener más fuerza que ellos en el centro y en las alas para lograr la victoria.

Los rojos no tuvieron, sin embargo, ocasión de poner en práctica la sencillísima receta, porque parece ser que, invitado su autor a abandonar el está y acudir al lugar de operaciones para explicar sobre el terreno cómo se hacía eso, falló aquella misma noche de una congestión.

Ni el mismo Mija fue capaz después de decir cómo se le ponía el cascabel al gato. Quizá la falta de este último estaba en la cadena de un excelente razonamiento es lo que haya determinado el hecho extraordinario de que no hayan podido los rojos ajustarse desde el comienzo de la campaña ni una sola vez a la superioridad de los generales nacionales.

Mientras tanto, los generales nacionales siguen en el avance, tomando una tras otra todas las posiciones rojas con movimientos envolventes, que hacen inútiles las fortificaciones mejor ideadas y constituidas por todos los técnicos anglo-franco-rusos.

—Hay veces—nos ha dicho el jefe de una de las unidades operantes sobre Bilbao—que produce risa la contemplación de ciertos atrincheros rojos. Miran hacia todos los lados, como si ya estuvieran hechos sus autores un verdadero llo sobre la dirección en que pudiera venirles el ataque, y se hubieran dicho: “Lo que es esta posición, vengán por dónde vengán, no nos la toman”.

—¿...?

—En esas no ha sido haber ni un tiro. Generalmente estaban en los sitios cuyas comunicaciones era más fácil cortar.

Les quedaba el cinturón. Ahí ya se trataba de una línea interrumpida, sobre la que no cabían tantas ni movimientos de alas. Todo el tenaz esfuerzo de los separatistas vascos que desde luego, se han ganado el premio de un pico y un azadón para su escudo, se había concentrado en esta obra de defensa, que constituía su orgullo y su confianza. Múltiples líneas de trincheras. En algún punto, hasta nueve líneas de alambradas. Ingentes masas de cemento. Profundos abrigos subterráneos y todo sin solución de continuidad.

—Ya pueden los “facciosos” venir a envolverlo, pensaba el Napoleón para su capote. Ahora voy a demostrar que si fracasó en la ofensiva contra Vitoria es porque mi especialidad no es el ataque, sino la defensa.

No contaba con las diferentes especialidades del Ejército

## Frente de Asturias

Repercusiones de la caída de Bilbao

Grado.—Un corresponsal en el frente asturiano escribe: Lo que yo desconocía era el costumbrismo gallego desde el punto de vista de la pólvora.

La caída de Bilbao se celebró con gran prodigalidad de cohetes, desde Grado a Oviedo. Habían sido reclamados por los soldados que vigilaban en los parapetos, y el propio general Aranda, confirmando a breves los planos las noticias del parte oficial del viernes, dió la orden terminante:

—Esto se acabó. Y preparen el festejo.

Y el festejo surgió la tarde siguiente con alegría de romería. De todas las posiciones surgieron los cohetes de la victoria. Oviedo parecía vivir el anuncio de una de sus clásicas verbenas. Los gritos triunfantes se mezclaban con las explosiones de la pólvora. Grupos de militares y paisanos, muchos grupos distantes, se manifestaban alegremente por las calles. Como es natural, se manifestaban por las calles más resguardadas.

A cada estampido una nube de octavillas caía sobre el terreno rojo, dando noticias del triunfo glorioso de nuestras fuerzas. Eran, pues, cohetes sorpresa que, en vez de romperse en bengalas de fantasía, se deshacían en góndolas de impresos.

La contestación roja no se hizo esperar. Como siempre que un acontecimiento de importancia destapona a la atmósfera atrinchera en las posiciones se apresuraron a ponerle el cañón de sus salvajes odios, que en esta ocasión eran galvas de victorias.

## Del frente de Vizcaya

Encajonados entre la cordillera cantábrica y el mar

Bilbao.—Acabamos de recorrer parte de la zona rescatada, después de la liberación de Bilbao, comprendida entre Orduña y la capital.

Los puentes de la carretera lo mismo que los de ferrocarril, han sido volados con dinamita por las columnas de bandoleros que dan carácter a las horas rojas. Ningún beneficio podrían esperar de esos degastes que van sembrando en su retirada, pero se complacen en profanar los para dar satisfacción a sus diversos instintos, exacerbados por la impotencia y por la derrota que les impone la superioridad de nuestras armas.

Para ir de Orduña a Bilbao, hay que dar una serie de rodeos que hacen interminable el viaje, hace poco uno de los más placenteros de este bendito país.

Por otra parte, fué tan rápida la marcha de las guarniciones rojas, hacia la provincia de Santander, que no tuvieron tiempo de cometer destrozos en los pueblos que abandonaban. Únicamente hemos visto en Areta dos o tres casas incendiadas, y se nos dice que entre Llodio, Amurrio y Orozco, apenas suman una docena los edificios, incluidos los caseríos que han sido destruidos. En cambio, todos los pueblos han sido saqueados, y los puentes y alcantarillas, destruidos.

Se nota un gran movimiento militar por este sector. Hay operaciones hacia el Oeste. La columna que se anababa Oquendo y sus inmediaciones, se ha puesto en marcha hacia el Este, después de atravesar el grupo de las fuerzas el río Arce, que ya había sido vencido por las guardias, hace dos o tres días, han ocupado la importante población de Gordejuela. La resistencia enemiga ha sido vencida con facilidad, y se me dice que prosigue impetuosamente el avance, habiéndose iniciado el dominio del monte de Sanchozolo, cuya vertiente opuesta cobija en sus estribaciones la importante villa de Valmaseda, último baluarte de consideración que queda todavía a los marxistas, y que es la puerta natural de la provincia de Santander por el Este montañoso.

Otras columnas maniobran también en otras direcciones y los rojos no pueden acudir a hacer frente a los diferentes supuestos tácticos combinados, que tienen por fin ocupar las posiciones rojas con el mínimo desgaste posible. En Gordejuela han coincidido las columnas de Oquendo y la que ha bajado por Sodupe, importante nudo de comunicaciones también ocupado por nuestras tropas.

## Repercusiones de la caída de Bilbao

El argumento, lleno de una lógica de retruécanos, produciendo una estela incesante de carcajadas. Se trata de una táctica nueva que llevaba camino de hacerse evangélica a fuerza de ofrecer el carrillo con resignación. Pero a mí no me hizo reír la espontánea declaración del rojillo, porque sabía que era una consecuencia de la propaganda marxista criminalmente falsa.

La radio del Frente Popular de Vizcaya trasladada con prisas de huida a Santander, habló también aquella tarde triunfal para nosotros, y dijo, poco más o menos, lo que el rojillo de la trinchera: que la guerra había que ganarla resistiendo, aunque se pierdan poblaciones ya que para conquistarlas, Franco iba gastando su Ejército, mientras que las milicias populares apenas si tenían bajas insignificantes.

De esta forma, decía el marxista de la radio, a fuerza de resistir llegará el día que seremos los más y los mejores.

Nosotros creíamos que esta propaganda retorcida habría de caer en un mar de indiferencia, pero nosotros sufrimos un error. Como el rojillo que creía ganar la guerra perdiendo ciudades y más ciudades.

—¿...?

—En esas no ha sido haber ni un tiro. Generalmente estaban en los sitios cuyas comunicaciones era más fácil cortar.

Les quedaba el cinturón. Ahí ya se trataba de una línea interrumpida, sobre la que no cabían tantas ni movimientos de alas. Todo el tenaz esfuerzo de los separatistas vascos que desde luego, se han ganado el premio de un pico y un azadón para su escudo, se había concentrado en esta obra de defensa, que constituía su orgullo y su confianza. Múltiples líneas de trincheras. En algún punto, hasta nueve líneas de alambradas. Ingentes masas de cemento. Profundos abrigos subterráneos y todo sin solución de continuidad.

—Ya pueden los “facciosos” venir a envolverlo, pensaba el Napoleón para su capote. Ahora voy a demostrar que si fracasó en la ofensiva contra Vitoria es porque mi especialidad no es el ataque, sino la defensa.

No contaba con las diferentes especialidades del Ejército

Por eso, después de lanzar a coro un último grito de protesta ante el mundo por la desusada forma de combatir de los nacionales, se han visto obligados a registrar en su balance—virgen aún en el activo—la pérdida de Bilbao, cuya decisiva importancia claramente habían advertido en todo momento y le había determinado a defenderlo por todos los medios.

Por la fuerza de las armas lo ha incorporado a España nacional a su regazo, deshaciendo, tras ocho horas de fuego sobre el mítico cinturón y ocho días de victoriosa marcha posterior, la paciente labor de topos—materiales y espirituales—realizada por los rojo-separatistas durante ocho meses.

El argumento, lleno de una lógica de retruécanos, produciendo una estela incesante de carcajadas. Se trata de una táctica nueva que llevaba camino de hacerse evangélica a fuerza de ofrecer el carrillo con resignación. Pero a mí no me hizo reír la espontánea declaración del rojillo, porque sabía que era una consecuencia de la propaganda marxista criminalmente falsa.

La radio del Frente Popular de Vizcaya trasladada con prisas de huida a Santander, habló también aquella tarde triunfal para nosotros, y dijo, poco más o menos, lo que el rojillo de la trinchera: que la guerra había que ganarla resistiendo, aunque se pierdan poblaciones ya que para conquistarlas, Franco iba gastando su Ejército, mientras que las milicias populares apenas si tenían bajas insignificantes.

De esta forma, decía el marxista de la radio, a fuerza de resistir llegará el día que seremos los más y los mejores.

Nosotros creíamos que esta propaganda retorcida habría de caer en un mar de indiferencia, pero nosotros sufrimos un error. Como el rojillo que creía ganar la guerra perdiendo ciudades y más ciudades.

El tiempo es francamente malo, y dificulta la movilidad de las tropas, pero no cubría su admirable espíritu. A pesar de la lluvia y del viento, no piensan más que en avanzar sin descanso, para sofocar lo más rápidamente posible la rebeldía roja en esta zona cantábrica.

De Gordejuela me dicen que al principio del movimiento se llevaron a Bilbao gran número de detenidos, de los que no se ha vuelto a saber nada más en el pueblo. El vecindario era en su gran mayoría, contrario al marxismo y al separatismo que no se sienten por estas marcas.

Circula el rumor de que en Santander quieren rendirse, y dan detalles del caos que existe en la zona enemiga, que no recogen hasta su confirmación. De todos modos puede asegurarse que el enemigo no podrá resistir mucho la tragedia de su situación actual. Encajonado entre las imponentes alturas de la cordillera cantábrica, el ejército rojo está condenado a una derrota inevitable y aplastante. Cuando podría contar con la zona fabril bilbaína, y con todo el grueso de las fuerzas de Vizcaya, fracasó en cuantos intentos de ataque puso en práctica contra los topos de Asturias o Alava. Ahora, privado de los elementos combatientes indispensables, tanto en material como en hombres, que le ha costado el degaste de Bilbao, y empujado fuertemente por el Ejército que ha conquistado la mejor fortaleza del Norte, la ex invicta capital de Euzkadi, no le queda más dilema que sucumbir con lucha, o entregarse. En su encierro no puede salir, porque el mar está bloqueado por la Marina de guerra nacional y al otro lado de los montes altísimos que le sirven de refugio, están los Ejércitos de Asturias, Galicia y León, los de Castilla, y los de Navarra y Vascongadas. Y empujando hasta estrujarlo, un cuerpo formidable de Ejército, cargado de laureles, que acaba de obtener la victoria más alta y resonante de la guerra y que puede ser reforzada por los que se pasan del campo enemigo en cantidades enormes, y por la aportación de las víveres hasta ayer, de la tiranía roja.

Sean los que fueren los planes del mando, esperamos que no tarden muchos días, los indispensables para preparar las operaciones decisivas, en que el frente del Norte se derrumbe en resoluciones trascendentales, voluntariamente adoptadas por los rojos, o impuestas por la fuerza victoriosa e inevitable de nuestras armas nacionales.

—¿...?

—En esas no ha sido haber ni un tiro. Generalmente estaban en los sitios cuyas comunicaciones era más fácil cortar.

Les quedaba el cinturón. Ahí ya se trataba de una línea interrumpida, sobre la que no cabían tantas ni movimientos de alas. Todo el tenaz esfuerzo de los separatistas vascos que desde luego, se han ganado el premio de un pico y un azadón para su escudo, se había concentrado en esta obra de defensa, que constituía su orgullo y su confianza. Múltiples líneas de trincheras. En algún punto, hasta nueve líneas de alambradas. Ingentes masas de cemento. Profundos abrigos subterráneos y todo sin solución de continuidad.

—Ya pueden los “facciosos” venir a envolverlo, pensaba el Napoleón para su capote. Ahora voy a demostrar que si fracasó en la ofensiva contra Vitoria es porque mi especialidad no es el ataque, sino la defensa.

No contaba con las diferentes especialidades del Ejército

Por eso, después de lanzar a coro un último grito de protesta ante el mundo por la desusada forma de combatir de los nacionales, se han visto obligados a registrar en su balance—virgen aún en el activo—la pérdida de Bilbao, cuya decisiva importancia claramente habían advertido en todo momento y le había determinado a defenderlo por todos los medios.

Por la fuerza de las armas lo ha incorporado a España nacional a su regazo, deshaciendo, tras ocho horas de fuego sobre el mítico cinturón y ocho días de victoriosa marcha posterior, la paciente labor de topos—materiales y espirituales—realizada por los rojo-separatistas durante ocho meses.

El argumento, lleno de una lógica de retruécanos, produciendo una estela incesante de carcajadas. Se trata de una táctica nueva que llevaba camino de hacerse evangélica a fuerza de ofrecer el carrillo con resignación. Pero a mí no me hizo reír la espontánea declaración del rojillo, porque sabía que era una consecuencia de la propaganda marxista criminalmente falsa.

La radio del Frente Popular de Vizcaya trasladada con prisas de huida a Santander, habló también aquella tarde triunfal para nosotros, y dijo, poco más o menos, lo que el rojillo de la trinchera: que la guerra había que ganarla resistiendo, aunque se pierdan poblaciones ya que para conquistarlas, Franco iba gastando su Ejército, mientras que las milicias populares apenas si tenían bajas insignificantes.

De esta forma, decía el marxista de la radio, a fuerza de resistir llegará el día que seremos los más y los mejores.

Nosotros creíamos que esta propaganda retorcida habría de caer en un mar de indiferencia, pero nosotros sufrimos un error. Como el rojillo que creía ganar la guerra perdiendo ciudades y más ciudades.

El tiempo es francamente malo, y dificulta la movilidad de las tropas, pero no cubría su admirable espíritu. A pesar de la lluvia y del viento, no piensan más que en avanzar sin descanso, para sofocar lo más rápidamente posible la rebeldía roja en esta zona cantábrica.

De Gordejuela me dicen que al principio del movimiento se llevaron a Bilbao gran número de detenidos, de los que no se ha vuelto a saber nada más en el pueblo. El vecindario era en su gran mayoría, contrario al marxismo y al separatismo que no se sienten por estas marcas.

Circula el rumor de que en Santander quieren rendirse, y dan detalles del caos que existe en la zona enemiga, que no recogen hasta su confirmación. De todos modos puede asegurarse que el enemigo no podrá resistir mucho la tragedia de su situación actual. Encajonado entre las imponentes alturas de la cordillera cantábrica, el ejército rojo está condenado a una derrota inevitable y aplastante. Cuando podría contar con la zona fabril bilbaína, y con todo el grueso de las fuerzas de Vizcaya, fracasó en cuantos intentos de ataque puso en práctica contra los topos de Asturias o Alava. Ahora, privado de los elementos combatientes indispensables, tanto en material como en hombres, que le ha costado el degaste de Bilbao, y empujado fuertemente por el Ejército que ha conquistado la mejor fortaleza del Norte, la ex invicta capital de Euzkadi, no le queda más dilema que sucumbir con lucha, o entregarse. En su encierro no puede salir, porque el mar está bloqueado por la Marina de guerra nacional y al otro lado de los montes altísimos que le sirven de refugio, están los Ejércitos de Asturias, Galicia y León, los de Castilla, y los de Navarra y Vascongadas. Y empujando hasta estrujarlo, un cuerpo formidable de Ejército, cargado de laureles, que acaba de obtener la victoria más alta y resonante de la guerra y que puede ser reforzada por los que se pasan del campo enemigo en cantidades enormes, y por la aportación de las víveres hasta ayer, de la tiranía roja.

Sean los que fueren los planes del mando, esperamos que no tarden muchos días, los indispensables para preparar las operaciones decisivas, en que el frente del Norte se derrumbe en resoluciones trascendentales, voluntariamente adoptadas por los rojos, o impuestas por la fuerza victoriosa e inevitable de nuestras armas nacionales.

**Café Bar Restaurant CENTRAL**  
El más selecto — El mejor café

**“La Unión y el Fénix Español”**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos:

Capital social y reservas.....	más de 137.000.000
Primas recaudadas en España en 1935	38.000.000
Primas recaudadas en el extranjero en 1935	54.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad	43.000.000

**Farmacias**  
de turno para esta semana, de ocho de la noche a nueve de la mañana:

Magdaleno Calle Onésimo Redondo (antes Rúa)

Turno para mañana, de una de la tarde ocho de la noche:

Alonso Luengo calle F. Merino  
Magdaleno calle Onésimo Redondo (antes Rúa)

Visite usted el  
**“Bar Sevilla”**  
Rúa, 6  
RECIENTEMENTE INAUGURADO  
Encontrará un confort moderno y los mejores artículos.

**CINTAS para MAQUINA**  
COSE-PAPELES y GRAPAS para los mismos  
Tiene gran surtido la  
**Imprenta Moderna**  
Legión VIIª, 3 y Cardilea, 5.

**LA CASA DEL MAHON**  
INMENSO SURTIDO EN  
**CAJADORAS Y MONOS**  
LA PALANCA, EJERCITO MILICIAS  
PEREZ GALDOS, 10 LEON

**Chocolates “San Marcos”**  
son los preferidos de las personas de buengusto  
Bombones, y caramelos de todas clases  
CAFES TORREFACTOS  
V.ª de Casiriro Diez  
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833  
DESPACHO: General Pizarro, 19. 1622 LEON

**AGENCIA TELEFUNKEN**  
Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Payos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc. instalamos luz, timbres automáticos, carrajos y motores. Hacemos todo en Electricidad.  
TALLERES LOS ALEMANES, 86  
Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1611 — Advertido 10.

**THEODORO LEON**  
PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO  
Especialista en Partos y Matriz  
Ordoño II, núm. 20, principal - LEON  
TELÉFONO 1458

**ALMACENES RIDRUEJO**  
Ferretería (28) Materiales de construcción  
al por mayor y detall  
**MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)**  
Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526

**Sanatorio Quirúrgico Hurtado**  
Director: Dr. EMILIO HURTADO  
(Director Jefe del Hospital)  
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo  
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia  
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

**LA GAFA DE ORO**  
LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS  
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA  
ORDOÑO II, 4.—LEON 101

**Almacenes de Tejidos**  
Cipriano García Lubén  
LEON

**Auto - Salón**  
Industrial Comercial Pallarés, S. A.  
Padre Isla, 10 LEON Villafranca, 8

**Pastas para sopa “LA INDUSTRIAL LEONESA”**  
TELEFONO 1128 (50) LEON

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías. Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.  
Concesionario oficial: **F O R D**

**Pastas para sopa “LA INDUSTRIAL LEONESA”**  
TELEFONO 1128 (50) LEON

### Sesión de la Cámara de Comercio

El día 25 del actual celebró esta Cámara Oficial de Comercio e Industria de León su regular sesión mensual a la que asistieron los señores González Puente, Manzanares, G. Uriarte, Martín Santos, Viñarino, Martínez (D. Lisardo), Crespo, Castaño y Bezos, Presidió el Sr. González Puente, y actuó de secretario el vicesecretario de la Cámara, por ausencia del titular.

El Sr. Presidente, antes de entrar en el orden del día, manifiesta que con motivo del reciente accidente de aviación que costó la vida al Excelentísimo Señor, Don Emilio Mola Vidal, y a sus acompañantes, la Cámara telegrafió a la Secretaría general del Jefe del Estado enviando su profunda condolencia, igualmente telegrafió al Presidente de la Cámara hermana de Valladolid Sr. Chamorro, por el fallecimiento de su infortunado hijo, proponiendo conste en acta todo. Por unanimidad así se acuerda.

Cumpliendo acuerdo de la sesión anterior se dió lectura al oficio enviado al Jefe de Falanga Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. sobre organización sindical, como asimismo otro enviado al Sr. Presidente de la Comisión de Industria Comercio y Abastecimiento de la Junta Técnica del Estado dando traslado del anterior acuerdo.

El Pleno queda enterado de la designación de D. Francisco Crespo para que forme parte de la Junta que controle la suscripción para el nuevo acorazado "España", cumpliendo así el ruego hecho por el señor Gobernador Civil.

Conoce el Pleno un oficio de la Cámara de Málaga con la constitución de la misma.

El Sr. Presidente manifiesta que han sido distribuidos por la Cámara las cantidades de vueltas y que fueron pagadas por derechos de almacenaje durante la huelga de mozos de almacén de Junio de 1937.

Se da conocimiento del escrito enviado al Señor General de esta División sobre adquisición de cien camiones para las necesidades del Ejército contándose el Comandante Jefe de E. M. por orden de S. E. agradeciendo el interés de la Cámara en bien de las necesidades militares.

Se da cuenta del oficio enviado al Sr. General de esta División acompañando copia de un escrito del Gremio de Almacenistas de Vinos sobre requisa de bocoyes.

Se da lectura asimismo de un escrito enviado al Sr. Gobernador Civil proponiendo soluciones para combatir el atemoramiento de la plata, contándose dicha autoridad agradeciendo las normas enviadas sobre dicha cuestión.

Y no habiendo más asuntos que tratar, levanta la sesión el Sr. Presidente con un ¡Viva España! y ¡Saludo a Franco!, hora y media después de haber dado comienzo.

**Restaurant NOVETY**  
Ofrece a su distinguida clientela un gran **MENÚ NACIONAL a pesetas 3,50**  
Independencia, 2.—LEON

**EL ENCANTO**  
Pañería y Confecciones Especialidad en Camisas y Trajes.  
Cervantes, 2 LEON

**Cachimbass**  
Modelos económicos de gran aceptación  
**Almacenes ARCE**  
ORDONO II, 37 LEON  
(Ventas exclusivamente al por mayor)

### Escuelas y maestros

El Rectorado de Valladolid, ha concedido la licencia reglamentaria para ambramiento a la maestra propietaria de la escuela de niñas de Villagatón, dona Antonia Arenal.

D. Antonio Armesto maestro propietario de la escuela mixta de Canedo, solicita ser reconocido por los médicos que designen, a fin de que se le incoe el oportuno expediente de sustitución por imposibilidad física, ya que desde nace tiempo padece ataques de enajenación mental.

La Sección ordena a los Habilitados de los maestros de la provincia, que de los haberes del mes actual, que hagan efectivos, descuenten una peseta a cada uno, para la suscripción del acorazado "España", y "Luca antituberculosa", por estar así dispuesto.

A la Comisión de Cultura y Enseñanza, informado por la Sección administrativa, se remite el expediente de permuta incoado por D. Vicente Rodríguez, maestro interino de Campio, en esta provincia, de cuyo go, para la resolución que proceda.

El Rectorado de Valladolid ha resuelto la instancia de doña Matilde Pedrero Mardones, maestra provisional en esta provincia, concediéndole lo que solicitaba, o sea la renuncia de la escuela para la que ha sido nombrada por el Rectorado de Valladolid, y seguir en la que venía desempeñando como maestra provisional, como procedente de zona no liberada.

La Sección Administrativa de Oviedo remite a ésta, para su entrega la resolución del expediente que dicho señor tenía presentado en la Universidad de Oviedo sobre reclamación de haberes correspondientes a los meses de julio y agosto últimos, dicho señor fue maestro de Castañedo, en aquella provincia y se llama D. Manuel Martínez Sánchez, residente en Riósuro, Villablino, cuya Alcaldía lo remite esta Sección.

Doña María de las Nieves Alonso, maestra interina nombrada para la Escuela de La Baña, presenta instancia renunciando a tal nombramiento, en virtud de lo dispuesto por el Rectorado de Valladolid, en que la concede tal derecho.

También renuncia a la escuela de niñas de Tejerina doña Mercedes de la Red nombrada por el Rectorado de Valladolid, por encontrarse desempeñando escuela en la provincia de Zaragoza, nombrada por aquel Rectorado.

### BAR ROMA

Ramón y Cajal, 1  
Teléfono 1757  
Cubierta del día  
Huevos al espejo  
Saltado de cordero a la leonesa  
Ternera giseada con ensalada  
Entrameces variados  
Postres: Queso, flan y fruta  
Media botella de vino  
Pesetas 4,50

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en **Radio-Electra**

**Casa Prieto**  
CAMISERIA  
PERFUMERIA  
ARTICULOS para REGALO

### San Pedro, Apóstol

Celebra hoy la fiesta de la fiesta de su primer Papa, el Apóstol San Pedro. Uno de los más graves defectos de la religiosidad española modernamente ha sido la escasa cultura evangélica popular. El Santo Libro del Nuevo Testamento, (los Evangelios, las Epístolas y los Hechos de los Apóstoles) son muy poco conocidos de la masa nacional, sobre todo en las grandes ciudades, envueltas con periodismo judaico, no velones baratos y folletines de portera.

San Pedro es una figura viril, fuerte, recia en su fe y en su temperamento, como debió serlo en su aspecto físico, como hombre dedicado a las rudas y sanas faenas de la pesca en tan enorme lago como el Mar de Tiberiades.

Hoy, que tenemos sobre el tapete dos concepciones, digámoslo así, o dos modos de interpretación de la forma de actuación católica, podríamos considerar a San Pedro como el apóstol "falangista". Mientras el Divino Maestro calla, y sufre, Pedro echa mano a su espada en el Huerto de los Olivos y corta una oreja al primer escarabajo que encuentra.

Defienden su ideal con las armas pobres armas en la mano. Armas que el Dulce Jesús manda que vuelva a la vaina porque... no es hora de ello llegó la hora del sufrir.

¡Cuántas consideraciones podrían hacerse sobre esta intrépida fe, sobre este ordenoso idealismo, sobre este amor recio y exaltado que hacen a San Pedro ser elegido para "pedra" fundamental de la Iglesia de Cristo!

Pero ni hay espacio ni soy yo el más llamado a hacerlas de que vuelva la nueva España a la veneration en que tuvo la de los siglos pasados al Príncipe de los Apóstoles, y para ello nada mejor que estudiar su figura, principalmente en los Evangelios.

Vida ejemplar, que, aun para el increíble, asombra por la llama de ideales punjantes que inflamaron al rudo pescador de Galilea que recorrió la tierra, desafiando el poder de Roma, para predicar su verdad que es, sencillamente, "la Verdad".

**Ceacho**  
Señora: Pida a su tienda **Jebón PAQUISARI** el que más dura lavando.  
Representante: Euillio Alvarez  
Trabajo del Camino  
**Fernando A. Balbuena Percial**  
Clínica dental  
Teléfono 1812 (25)  
Ordono II 7  
León

**CARTELETA DE ESPECIALIDADES** para hoy, martes, 29 de junio de 1937  
Festividad de San Pedro

**Teatro Alfageme**  
Grandes sesiones de cine sonoro a las 4 y 7 y media  
Formidable acontecimiento en español  
Proyección de la incomparable producción nacional **Curruto de la Cruz**

adaptación de la famosa obra del mismo título de Pérez Lugín. La maravilla de las maravillas del cine patrio, realizada sin reparar en gastos para que resultase una verdadera obra gigante del cine.  
Interpretes: Elis Ruiz Romero (La Romerita), Antonio Vico y Carmen Vianco.  
Mañana miércoles, a las 7 y media de la tarde  
La de cada producción alemana titulada

**Lo que sueñan las mujeres** por GUSTAV FROELICH

**Teatro Principal**  
Grandes sesiones de cine sonoro a las 4 y 7 y media  
Colosal éxito y último día de la magnífica producción española  
**Los Claveles**

Fiel adaptación a pantalla sonora de la célebre zarzuela del maestro Serrano.  
La película de la gracia, del ritmo y del interés  
Interpretes principales: Marijua Arias, Mar F. Gabarrón, Mary Amparo R. och y Anselmo Fernández.

### Recaudación en los "Altares de San Juan"

(Continuación)  
Socorro y María Teresa Fernández, Maruja Mena, Angelita García, Amalia Vassiere, Ana Mari Martínez, Carmena y Carlitos Martínez y Esther García. Avenida del Padre Isla, 51, 15 pesetas.  
Mari Celsa Rodríguez, África y Paquita Prada. Avenida de 18 de Julio, 61, 1,50.  
Julita Llamera y María Hernández, 1.  
Teresa Escudero, Agustina Flores, Basilia y Emilia Escanciano, María Amelia Rodríguez, Pilar y Julia Jalón. Condesa Sagasta, 34, 12,50.  
Clemente Alonso, Manuel Gutiérrez, José Rey. Calle de Guzmán el Bueno, 11, 9.  
Fidel, Andrés y Julito Alvarez. Calle de Rianjo, 2, 0,95.  
Indalecio Garzo y Ana María Fernández. Calle de Santa Marina, 0,50.  
Sofía Pérez y Felisa Bayán. Calle de Villafraña, 7,05.  
Carmena Escudero, Felisiana y José Antonio Alvarez, y Edmundo Puente. Calle de Bernardo del Carpio, 2,45.  
Mari-Pepa y Mari Luz Ramírez de Verger Posadilla, 8,45.  
María Jesús Rivas, 1,50.  
María Isabel Fernández, 1,95.  
Maruja González, Petra y Emilia Hernández, Guadalupe Garcilla, Paca Baillo y Maruja Robles. Calle de Serradores, 5,65.  
Mano'ita González, María y Est-ban Martínez y Román Martínez. Paseo de la Lealtad, núm. 19, 2.  
Pili y Mari Villar García. Condesa Sagasta, 5 pesetas.  
Josefa Iglesias, Elisa Fernández y Leocadia Arienza. Calle de la Rúa, 12,25.  
Angel González y Juan Canseco. Travesía de Mariano Andrés, 0,55.  
Matilde Quintanilla, Delfina Oblanca y Adela Quintanilla. Calle de Santa Marina, 2,35.  
Raquel Zúvidea, Isabel Rodríguez, Nolina Fernández Esther Giménez, Manolita del Arco, Consuelo Rodería y María Luisa Miranda. Villafranca, esquina a O dono II, 21,85.  
Fermín Herrero, Julian Flecha, José y Juliana Giménez. Calle de San Pedro, 36, 0,60.  
Marcelino de la Riva y Macario Papaleguinta, 1,85.  
Carlos Iglesias y María García. Calle de Matasiete, 3.  
Carmen Guerra, Manolita González, Remedios Toral, María Alvarez, Isabelita González y Asunción Nalda. Calle de Sampoio, 5,45.  
José Vega, Rosario y Miguel Ramón, Rafael y José Luis Gómez, Pablo y Conchita Gago, Francisco y Javier Echevarría, María Luisa Vázquez y Antonio Alvarez. Ordono II 22, 38,80.  
Angeles, Carmen García y Anunciación Baillo. Plaza del Mercado, 8, 5.  
María Josefa Giménez y Carmen Román. Calle de Renuueva, 5.

**BAR CID**  
Ofrece al público su acreditada **Ensaladilla CID**  
juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.  
**Embutidos ARAÚ**  
(81) LOS MEJORES  
Trobajo del Camino (León).  
Teléfono 1130

**BAR Cervantes**  
Ofrece unas exquisitas meriendas.  
Callos, con pan y vino, a 1,15  
Calamares, » » » a 1,15  
Bacalao al Pil-Pil, » a 1,15  
Criadillas, » » » a 1,15  
Cervantes, 4. Telf. 1222. León

**Miguel Pérez**  
Contratista de obras  
Carpintería artística (S)

**Bar Restaurant "RIVAS"**  
Servicio a la carta Precios económicos  
CID, 8 Telf. 1013 LEON

### Para "Auxilio de Invlno"

María del Pilar Alvarez Otero y Marne Otero (nietas de Antón Otero), Calle de la Rúa, 25.  
Margarita Fernández, María Armendáriz, Josefa González, Julia Diez y Juliana Aguado. Calle de San Claudio, 5,70.  
Juan Manuel, Felipe, Pilar, Teresa y Socorro Fadón, Francisco Quiñones, Teresa Ramos, Aurora García, Mariano Ramos, y Carmen Angeles y Pilar Quiñones. Plaza del Vizconde, 1, 4,45.  
María Teresa de Castro, Patrocínio González, Palma y Nieves González. Cantarros, 1, 5.  
Altar Plaza de la Catedral.—Recaudado en la bandeja, 91,25.  
Matildina de Blas, 9,80.  
Josefina Sanz 21,85.  
María Teresa García Conde, 10,50.  
Asunción García Conde, 12,30.  
Esperanza Carrajo, 11,90.  
Angeles Carrajo, 14,05.  
Julita de Blas, 18,55.  
Agustín López Castillo. Calle de Fernández Cadorniga, 6.  
(Concluirá)

### Séptimo Arte

**Estreno de "Los Claveles"**  
Asistimos al estreno de este "film" con el ánimo-coacciónado por la impresión de persona autorizada—de ver desfilar por la pantalla, una serie de escenas, regulares algunas y otras malas, que acompañadas de una excelente música componían todo su valor.  
Sería quizá a lo antes mencionado, que nos causó casi buena impresión dicho estreno, ya que sin ser "Los Claveles" una cinta buena, tampoco puede catalogarse dentro de la serie, que desgraciadamente posee abundante la producción nacional, de películas mediocres o simplemente malas.  
El vicio en que han caído la casi totalidad de productores españoles, de trasladar al lienzo obras teatrales, sin modificar el argumento y con un guiño completamente teatral, se deja sentir intensamente en esta cinta, cuyo director no se preocupó de escenificar la obra de acuerdo con la moderna técnica cinematográfica y el "cameraman" no se preocupó tampoco su labor en buscar ángulos que al menos subsanaran la deficiencia escénica, mostrándose en cambio pulcro en la fotografía que aparece clara y sin defectos en el transcurso del "film".

El argumento, conocido ya, se desarrolla dentro del ambiente típico madrileño, abundando los chistes y las situaciones cómicas, que ayudan al público, junto con la música, bella, popular y pegadiza, a olvidarse de los lunares que la obra cinematográfica contiene.  
La interpretación, algo floja por parte del tenor-protagonista los demás bien, sobre todo los intérpretes de la parte cómica, que a nuestro juicio fué lo más destacado de la cinta.  
J. R.

### SECCION de Anuncios económicos

TRASPASASE tienda de ultramarinos, calle Serranos, 13, por ausentarse dueño.  
Informes, Agencia Cantalapietra.

**HALAZGO DE DINERO.** En la vía pública ha sido hallada cierta cantidad de dinero, que será entregado a la persona que acredite ser su dueño.

**75 toneladas taba e balage,** Grueso una pulgada, largo 50-80 o. véndese casi pro i leña.  
Bidons buen uso, 50-200-600 litros. El Mercado de Hierro VI jo.  
**OFICIAL de PELUQUERIA,** se necesita en la de Luciano Martínez, calle del Pozo, número 13. León.

**SE ADMITEN** cuatro o cinco huéspedes. Pensión económica. Informes en esta administración.

**COCHE de rito,** se vende muy barato. Padre Isla, número sesenta y uno, principal.

**SE VENDEN** 20 tablonces de nogal, 10 por 20, 15 años de sierra.  
Razón, Victorino Fraile, San Cristóbal de la Polantera.

**SE FRECE** prima, en Sierra Pambley, 16, 2.º D. a quien de razón o entregue un perro Lulú que se extrivió el domingo, 28; atiende por Toni.

### "Incurrir en grave responsabilidad todo el que disponiendo de otros ingresos solicite los beneficios del SUBSIDIO PRO COMBATIENTE."

### Suscripción para el acorazado "España"

Don Luis Cadorniga, 10 pesetas; Hijo de Simeón García. 1.000; don Bernabé Puer-ta Alonso, 10; don Leonides Viejo González, 50; don Fernando G. Regueral, 150; Viuda de Casimiro Diez, 1.000; Zorita Hermanos, S. R. C., 50; don Vicente Zorita y señora, 25; don Emilio Fernández, 15; don Sebastián Hernández, 150; don Agapito Cuervo, 5; don Manuel Ordóñez, 10; don Emilio del Valle, 500; Café Victoria, 100; don Pedro Alonso Ordóñez, 25; don Eugenio Mata Castrielo, 5; don Manuel Silván, 10; Almacenes de Vinos de Luis de Paz, 100; don Maximino González Puente, 500; don Celestino O iden, 250.  
Suma y sigue: 43 898,93

El día 23 del corriente figuraba en la lista, don Alejandro Gil con 250 pesetas, que han sido entregadas por el Colegio Oficial de Médicos. También días atrás, en este periódico figuraba el aférez del regimiento de Burgos don Ulpiano Vázquez con la cantidad de 3 pesetas 75 céntimos (en números) siendo así que había contribuido con trescientas setenta y cuatro pesetas setenta y cinco céntimos, importe íntegro de su primera paga de oficial.

Conste así, pues no con viene que, por el error de una coma, se oculte tal acto de patriotismo.

**Leed y propagad PROA Amplia información**  
**Gobierno Civil**  
A los Alcaldes  
Es deber primordial de toda Autoridad, cumplir y hacer cumplir las órdenes que reciba, hacer justicia, sostener con enérgica previsión el orden público; vigilar a sus vecinos, poniendo a disposición de la Autoridad Militar más próxima al que lo merezca, tomando en el momento las medidas que crea oportunas, de las que dar cuenta para su aprobación e instrucciones.  
Misión importantísima de las Autoridades locales, es la exacta y legal administración de los intereses a ellas encomendados, caso de no estar las cuentas en forma legal y concluidas, dar de ello, con toda urgencia, cuenta y pedir, caso lo crea necesario, la revisión, por Delegado especial. Vigilen especialmente la recaudación del Subsidio pro Combatientes y Plato Unico.  
De cuanto se indicará serán responsables a los Alcaldes los que deben proceder en todo momento, con la energía y dignidad del cargo, pues de una sana y honrada administración local y unidad moral y social entre sus vecinos, resulta, el orden y prosperidad de la Nueva España, a la que todos tenemos que servir con desprendimiento, lealtad y celo, lo que exigirá se realice, castigando severamente al que no lo haga, o demuestre flaqueza en su misión.

**ORDEN**  
Se pone en conocimiento de todos los braceros del campo que se encuentren parados, que hasta tanto no se hagan las demandas de los obreros por aquellas localidades en que el personal propio no sea suficiente para atender las labores de recolección, permanecerán en sus respectivos pueblos a menos que de ellos vayan directamente colocados a otro punto.  
Debo advertirles que nada adelantan con personarse en la capital, ya que con ello originan gastos y por otro lado deben proceder con alto sentido de disciplina, para bien general.

**RIPOLL**  
Especialidades eléctricas  
Ramiro Balbuena, núm. 18  
Teléfono 1467 (65)

### Horas de ayer

Se mantuvo el día con ligeras nebulas que amenazaban lluvia.  
La Inspección Municipal de Vigilancia impuso las siguientes multas: 25 pesetas a D. Luis Fernández Marcos, por haber dejado el perro de su propiedad suelto y haber mordido al niño Nibardo Gordiano Santos; obras 25 a Francisco Martínez, por comprar fruta antes de la hora señalada para los revendedores; 5 a Francisco Fernández, Aurelio Villa, Francisco Díez, Waldó Alvarez, Rafael Pérez y Elias Echevarría, por vender leche fuera del puesto; 5 pesetas a doña Sara Martín, por depositar basuras en la vía pública, y 10 a don Santiago González, por retener en el Hospital de Falange, un concierto para los heridos.

La Comisión gestora del Excmo. Ayuntamiento celebró sesión, en la que se trataron diversos asuntos.

Por el señor Gobernador Civil se impusieron multas a Donato Fernández, Bernardo Cenador, Vicente Mart nez, Ramón Bécasres y Agustín Villar, por tratar incorregidamente a las señoras encargadas de cobrar el Plato Unico.  
Por esta misma autoridad se ha impuesto una multa de 200 pesetas a los vecinos de Villagar y Cabañas de Abajo, Bautist García Díez, Emilio Lomba Díez, Manuel García García y Emilio Díez Ordoñez, de 100 pesetas a Aquilino Vallina Pérez, Basilio Albil, Gutiérrez, José Blanco Llano y Benilde Cortizo García, por no despachar con regularidad los tickets para la exacción del Subsidio pro Combatientes.

¡Arriba España! y hasta pasado mañana.  
RABO DE PASA

**La mejor CERVEZA**  
y mejor TIRADA en LEON es la que se sirve en el Gran Café **VICTORIA**  
Granja-Ilar  
ESPECIALIDAD en HELADOS  
Se pasan a nuevas líneas

En una de las pasadas noches, se pasaron a nuestras afiches en el frente de Asturias, Un capitán, dos tenientes, un sargento, dos cabos y el personal de enlace que formaban la Plana Mayor de una Compañía, todos con armamento y municiones.  
Todos ellos fueron internados hacia retaguardia y recibidos con el cariño que es habitual en nuestros soldados. Los de la España Nacional. Después de sometidos al interrogatorio correspondiente han sido instalados en una finca donde gozan de plena libertad, no dejando de hacer manifestaciones de entusiasmo y alegría por la generosidad con que se les ha tratado, y por verse libres de la tiranía porja. libres de los dirigidos a sueldo de Moscú.

Como siempre, nuestras tropas han cumplido las órdenes dadas por el Generalísimo, con los que se presentan en nuestra zona y fueron víctimas de la barbarie marxista.

La esposa y demás familia del que fué digno y querido comandante de este Regimiento de Burgos, D. Ramón Osset Fajardo, muerto gloriosamente en el frente de Vizcaya, cuando dar las gracias a cuantas personas se han asociado al dolor que en estos momentos les embarga.